

Schleswig-Holstein

eWA landesweit verfügbar

[09.10.2024] Der Onlinedienst elektronische Wohnsitzanmeldung (eWA) kann in Schleswig-Holstein in allen Kommunen genutzt werden. Das Land ist damit bundesweit einer der Vorreiter.

In Schleswig-Holstein steht der Onlineservice elektronische Wohnsitzanmeldung (eWA) seit Ende September 2024 in sämtlichen Kommunen zur Verfügung. Bürgerinnen und Bürger können ihren Wohnsitz nun komplett digital anmelden, ohne einen Behördentermin wahrnehmen zu müssen. Mit der vollständigen Abdeckung des Onlinedienstes im Land übernimmt Schleswig-Holstein laut einer Pressemeldung der [Staatskanzlei](#) im bundesweiten Vergleich eine Vorreiterrolle.

„Für die Verwaltung ist ein schneller, effizienter und transparenter Service ein wichtiger Faktor, damit Bürgerinnen, Bürger und Unternehmen zufrieden sind. Der Roll-out der elektronischen Wohnsitzanmeldung ist das Ergebnis der erfolgreichen Zusammenarbeit zwischen Land, Kommunen, dem [IT-Verbund Schleswig-Holstein](#) und unserem IT-Dienstleister [Dataport](#). In weniger als einem Jahr wurden alle 142 Meldebehörden und damit über 1.100 Gemeinden erfolgreich angebunden“, sagte Digitalisierungsminister [Dirk Schrödter](#) und ergänzt: „Schleswig-Holstein ist bei der Verwaltungsdigitalisierung auf einem guten Weg. Wir haben deutlich an Umsetzungsgeschwindigkeit zugelegt. Der Fortschritt ist sicht- und spürbar. Jeden Monat kommen neue Onlinedienste hinzu. Wir wollen aber noch besser werden. Und das können wir auch erreichen.“

Schrödter hob das große Engagement aller Beteiligten bei der Umsetzung hervor. Ein wichtiger Baustein des Projekterfolgs seien die Kommunen gewesen, die Personalressourcen in ihren Bürgerservices bereitgestellt und aktiv am Projekt mitgearbeitet hätten.

(ba)

Stichwörter: Fachverfahren, Bürgerservice, eWA, OZG, Schleswig-Holstein